



**Déclaration de Son Excellence Dr. Emmerson
Dambudzo Mnangagwa, Président de la
République du Zimbabwe et Président de la
SADC, appelant à la levée des sanctions contre la
République du Zimbabwe**

25 octobre 2024

Aujourd'hui est un jour mémorable, alors que je prends la parole au nom de la Communauté de développement de l'Afrique australe (SADC) pour m'élever, en ma qualité de Président de la SADC et Président de la République du Zimbabwe, contre les sanctions imposées à notre nation.

Il est essentiel de souligner que notre région a réalisé d'énormes avancées depuis 2019, lorsque le 39^e Sommet des Chefs d'État et de Gouvernement de la SADC a proclamé le 25 octobre comme la Journée de la SADC

contre les sanctions.

Les États membres de la SADC ont toujours manifesté une solidarité indéfectible envers le Zimbabwe. La décision du Sommet a renforcé notre détermination collective à lutter contre ces mesures illégales, qui violent les droits fondamentaux des citoyens zimbabwéens.

Je tiens à réitérer les voix et les appels incessants de Son Excellence João Lourenço, Président sortant de la SADC et Président de la République d'Angola, ainsi que ceux des anciens Présidents de la SADC et, bien entendu, de nos frères et sœurs de la région, qui condamnent et appellent à la levée immédiate et inconditionnelle des sanctions.

Il faut le dire sans équivoque : ce sont les citoyens ordinaires, en particulier les plus vulnérables, qui subissent de plein fouet les effets de ces sanctions odieuses et inhumaines, lesquelles freinent par ailleurs les progrès économiques et sociaux du Zimbabwe.

En signe de solidarité, la communauté de la SADC se

tient fermement aux côtés du Zimbabwe, réclamant la levée immédiate et inconditionnelle de ces sanctions injustes et cruelles, qui vont à l'encontre des principes fondamentaux du droit international et des valeurs inscrites dans la Charte des Nations Unies.

Aujourd'hui, notre région jouit d'une paix et d'une stabilité relatives, et nous œuvrons sans relâche à la construction d'une communauté prospère et intégrée. Nous souhaitons bâtir un avenir où tous nos peuples pourront réaliser leurs aspirations communes, sans qu'aucune nation ni aucun individu ne soit laissé pour compte.

Cependant, l'imposition de sanctions compromet nos efforts collectifs en matière d'intégration régionale et de développement durable. Nous devons persévérer ensemble pour faire de notre région un phare d'espoir et de prospérité pour les générations à venir.

Puisse ce message résonner au-delà de nos frontières et éveiller la conscience de ceux qui persistent à maintenir ces sanctions cruelles. Ils doivent prendre conscience de l'ampleur des préjudices que leurs actions injustifiables

causent, non seulement au peuple zimbabwéen, mais aussi à la région de la SADC et à l'Afrique dans son ensemble.

J'appelle donc les nations progressistes du monde entier à continuer d'apporter leur soutien de principe, afin de permettre au Zimbabwe et à la SADC de contribuer pleinement au développement socio-économique de notre région et du monde.

**SON EXCELLENCE DR. EMMERSON
DAMBUDZO MNANGAGWA
PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE DU
ZIMBABWE ET PRÉSIDENT DE LA SADC**

25 OCTOBRE 2024

